

con motivo del nacimiento del príncipe Don Fernando, el ayuntamiento mandaba librar nueve ducados "a Jaime Enríquez y compañeros cristianos nuevos, de los sones que truxeron para las fiestas" (92). Muy posiblemente fueron los mismos "Jaime y sus compañeros *vezinos de çarra*" que estuvieron en Chinchilla con el mismo motivo "con una dulzaina e trompetas" (93). En todo caso se trataba de gentes extrañas, no de moriscos de Albacete. El nombre de Jaime Enríquez vuelve a aparecer en cuentas de propios, en un libramiento de principios de 1573:

"...se les mandó librar a Jayme Enríquez y Andrés Enríquez y Miguel Enríquez, cristianos nuevos, tres myll y trezientos y setenta y çinco maravedís porque vinieron a esta villa con los sones para las alegrías del príncipe nuestro señor" (94).

Y más tarde, en 1580, consta el pago de mil maravedís "...a los cristianos nuevos de Çarra... por tocar las duçainas en la fiesta del Sacramento..." (95).

Respecto a Ayora, una noticia, al menos, se refiere a cristianos nuevos de este lugar en el cometido de tocar música en Albacete, con motivo del Corpus de 1580:

"Otro sí mandaron librar a los moriscos de Ayora, por los sones y trompetas que tocaron en la dicha fiesta, mill maravedís" (96).

Después, otros datos, con motivo del viaje de Felipe II por Albacete, se refieren a músicos venidos de fuera: de Ayora, de Villanueva de la Jara y otras partes, sin especificar si eran o no cristianos nuevos (97).

Más tarde aparecen algunos músicos, entre los cuales un Baltasar Franco que tocaba en la iglesia de San Juan Bautista, interviniendo en las fiestas del Corpus (1591) o en las que se hicieron (1601) "por el buen suceso del parto de la reyna nuestra señora". En todo caso, no parece que se tratara de cristianos nuevos; nada dicen los escuetos datos municipales al respecto, ni los nombres permiten

(92) Concejo de 5-I-1572. Lib. Mun. 66, F. 166 v. El príncipe Don Fernando nació el 5-XII-1571 del matrimonio de Felipe II con Ana de Austria; murió el 18-X-1578. Secc. Mun. AHP de Ab.

(93) Papeles catalogados provisionalmente en Carpeta A, F. 179, libramiento de 8-I-1572. Secc. Mun. AHP de Ab.

(94) Lib. Mun. 230, cuentas de 1572-73; libramiento de 5-II-1573. Secc. Mun. AHP de Ab. Ha de tratarse de Carlos Lorenzo, hijo de Felipe II y de Ana de Austria.

(95) Lib. Mun. 230, cuentas de propios de 1579-80; libramiento de 18-VI-1580. Mayordomo Miguel del Moral. Secc. Mun. AHP de Ab.

(96) Concejo de 18-VI-1580. Lib. Mun. 67, F. 512. En las cuentas de propios de 1580-81 (mayordomo Benito Pérez) figura un gasto de 1.700 maravedís "...en traer los sones de Ayora para la fiesta del santísimo Sacramento". En las cuentas de 1582-83 (igual mayordomo) figura un libramiento de fecha 20-VI-1583 a dos plateros de Albacete, Gabriel Hernández y Pedro Enciso, de 100 reales "por la música de chirimías y sacabuches que truxeron a su costa de Ayora" para la fiesta del Corpus. Lib. Mun. 230. Secc. Mun. AHP de Ab.

(97) Vid. SANTAMARIA CONDE, A.: "El paso de Felipe II por Albacete en 1586". *Al-Basit*, n.º 12, 1983, p. 151-167.